



Madame, Monsieur,

Vous êtes candidat(e) aux élections municipales dans votre commune. C'est le moment privilégié pour réfléchir aux priorités et à l'avenir que vous souhaitez dessiner. L'environnement, comme vous le savez, est une préoccupation sociétale de plus en plus importante, pour laquelle chacun peut contribuer à son niveau. **Votre commune est sur un territoire reconnu Réserve de Biosphère par l'UNESCO, profitez-en pour avoir des ambitions à la hauteur du territoire exceptionnel dans lequel votre commune s'inscrit.**

Plusieurs outils sont à votre disposition :

L'ADEME avec le recueil « Demain mon territoire », partage des clés pour qu'élus et futurs élus puissent intégrer la dimension environnementale dans leur programme et proposer des actions concrètes pour leur territoire. Les 20 fiches de ce recueil valorisent des solutions mises en place dans des communes et intercommunalités de différentes tailles, réparties sur l'ensemble du territoire.

Une cinquantaine d'organisations environnementales, une large consultation citoyenne et un comité d'experts français ont travaillé sur un pacte pour la transition des territoires regroupant 32 mesures proposées aux décideurs et futurs décideurs locaux qui peuvent vous inspirer : <https://www.pacte-transition.org/#mesures>

Beaucoup de ces mesures reprennent les principaux enjeux environnementaux :

- Les transports (de personnes et de biens) première source d'émission de carbone ;
- Les bâtiments (publics comme privés) premier poste de dépense énergétique ;
- Les continuités écologiques (trames vertes, bleues et noires), premier levier pour aider la biodiversité à se développer ;

Les communes n'ont pas tous les pouvoirs entre leurs mains, mais leur rôle est crucial aussi bien pour influencer la vie des habitants qu'en tant que premier maillon local de la démocratie. Aussi nous vous invitons à vous positionner ainsi que votre programme pour l'environnement.

Votre commune étant dans la réserve de Biosphère Fontainebleau-Gâtinais, nous nous tenons à votre disposition pour discuter des actions mises en œuvre sur le territoire, de vos ambitions et des ressources qui pourront vous être utiles pour passer à l'action après les élections.

En vous souhaitant une bonne campagne pour les municipales, qui place la Biosphère au cœur du débat,

Isoline Garreau-Millot,
Présidente de la Réserve de Biosphère Fontainebleau-Gâtinais,
Vice-Présidente du Conseil départemental de Seine-et-Marne

